



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 45

> Mayo de 2010



GIPUZKOA



DESTACAMOS

> Comité de Seguimiento del Programa Operativo FEDER del País Vasco en Donostia

El 27 de mayo la sede del CIC Nanogune en Donostia acogió la tercera reunión del Comité de Seguimiento del Programa Operativo FEDER del País Vasco 2007-2013, al que asistieron representantes de la DG REGIO de la Comisión Europea y del Ministerio de Economía y Hacienda, así como de Dirección de Economía y Planificación del Gobierno Vasco (autoridad de gestión del Programa) y de las tres Diputaciones Forales. Por parte de la Diputación Foral de Gipuzkoa, asistieron Sebastián Zurutuza, Bittori Zabala y Enrique Michelena, del Departamento de Hacienda y Finanzas.

En la misma se abordó, como punto central, el Informe de ejecución de la anualidad 2009, a partir del grado de avance de los proyectos cofinanciados y de los organismos que los gestionan.

El presupuesto total de las actuaciones contempladas en el Programa para el periodo 2007-2013 asciende a 500,4 millones de euros. La financiación de la Comisión Europea, a través del fondo FEDER asciende a 240,6 millones de euros, es decir, el 48% del presupuesto total.

El País Vasco se enmarca en el objetivo europeo de Competitividad regional y empleo y el Programa Operativo tiene cuatro prioridades, a las que hay que añadir una prioridad de asistencia técnica.

Estas prioridades son las siguientes: Economía basada en el conocimiento, la innovación y el desarrollo del espíritu empresarial (72% de la inversión total), Medio ambiente y prevención de riesgos (3% de la inversión total), Recursos energéticos y acceso a los servicios de transporte (20% del total) y Desarrollo sostenible local y urbano (5% de la inversión total). El nivel de ejecución del programa a final de 2009 presenta un importe de 50,2 millones de euros, el 10% de lo programado para todo el periodo.

Más información:

<http://www.irekia.euskadi.net/es/news/2109-direccion-economia-planificacion-del-gobierno-vasco-presidido-comite-seguimiento-del-programa-operativo-feder-del-pais-vasco>



> Europa 2030. Retos y oportunidades

El informe solicitado por el Consejo Europeo a un Grupo de Expertos, presidido por Felipe González señala que la Unión Europea se encuentra en un punto crítico de nuestra historia y se enfrenta a un dilema: reformarse o decaer como actor mundial activo.

Y trata de responder principalmente a este interrogante: ¿podrá la UE preservar y aumentar sus niveles de prosperidad en ese mundo que se perfila? ¿será relevante para mantener sus valores y sus intereses?. Y la respuesta es positiva, si trabajamos juntos y desde ahora. Hay que avanzar en las respuestas contra la crisis y conectarlas con las reformas necesarias de medio y largo plazo.

Para ello hace falta un liderazgo claro y resuelto, con una sostenida capacidad de diálogo con la ciudadanía.

Más información:

<http://www.consilium.europa.eu/showFocus.aspx?id=1&focusId=473&lang=es>

> PIB de Gipuzkoa y de la Unión Europea

En el primer trimestre del año el PIB guipuzcoano se ha estancado con relación al último trimestre del año pasado (Eustat, índice de volumen encadenado). Esta evolución se registra tras dos trimestres consecutivos en los que se habían registrado unos reducidos índices de crecimiento (0,2% y 0,3%, respectivamente).

Por su parte, la economía de la UE-27 mantuvo en este primer trimestre los mínimos índices de crecimiento de los trimestres precedentes. Así, registró un aumento intertrimestral del 0,2%, muy similar al de los dos precedentes.

Entre los países miembros de la Unión destaca el dinamismo económico reciente de cuatro países, con tasas de crecimiento superiores al medio punto porcentual. Estos países son : Suecia, Hungría. Eslovaquia y Dinamarca.

Más información:

http://www.eustat.es/elementos/ele0003200/ti_Producto_interior_bruto_por_territorio_historico_y_trimestre_1ndice_de_volumen_encadenado_2010/tbl0003224_c.html

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_PUBLIC/2-04062010-AP/EN/2-04062010-AP-EN.PDF



POLÍTICA DE COHESIÓN

> Comité de Seguimiento Programa Operativo FSE del País Vasco: buenas prácticas

El 12 de mayo se celebró en Bilbao, la reunión del Comité de Seguimiento del Programa Operativo FSE 2007-2013 del País Vasco. Como aspecto central se abordó la ejecución correspondiente a la anualidad 2009.

Este Comité de Seguimiento aprobó incluir en el Informe de la anualidad 2009 dos proyectos gestionados por la Diputación Foral de Gipuzkoa como referencia de buenas prácticas a partir de comunicación, según la aplicación de los criterios europeos recogidos en la Guía para el seguimiento y la evaluación de los Planes de Comunicación.

Estas buenas prácticas se refieren a la difusión que el Departamento de Innovación y Sociedad del Conocimiento de la Diputación Foral de Gipuzkoa ha realizado sobre dos actuaciones integradas en el PO: el programa Kosmodisea de promoción de los valores de la cultura emprendedora y la cultura digital en el ámbito educativo y el programa Emekin de apoyo a la mujer emprendedora en Gipuzkoa.

Más información:

<http://www.kosmodisea.net/?l=es>

<http://www.emekin.net/web/default.asp?idioma=es>

> Gobernanza de la innovación regional

La DG Regio de la Comisión Europea ha elaborado un documento en el que aborda el concepto de innovación regional, examinando 14 regiones europeas. Europa y centrado en el análisis del papel de las autoridades, los principales agentes y el mundo académico abordan la gobernanza de la innovación regional en el terreno.

Más información:

http://ec.europa.eu/regional_policy/sources/docgener/focus/2010_02_innovation_governance.pdf



> Acceso a la financiación estructural comunitaria : revisión de la gestión

Con objeto de facilitar la gestión de la nueva generación de programas, a partir de 2013, la Comisión ha propuesto diversas medidas tendentes a aligerar las cargas de gestión administrativa (simplificación y mayor límite a los procedimientos simplificados), así como tendentes a orientar los pagos en base a resultados.

Estas propuestas se basan en los resultados de una consulta pública efectuada a tal efecto.

Más información:

http://ec.europa.eu/budget/library/consultations/FRconsult2009/Final_Report_FinReg_review_en.pdf

> Programa Operativo SUDOE: 223 candidaturas presentadas

La segunda convocatoria de proyectos para el Programa Operativo del Espacio SUDOE finalizada el 30 de abril ha recibido 223 candidaturas.

Esta segunda convocatoria ha estado abierta a dos de las cuatro prioridades del Programa, Innovación y Medio Ambiente. Se han presentado 141 candidaturas para la primera y 82 para la segunda.

El montante de ayuda FEDER disponible para esta segunda convocatoria asciende a un total de 25,4 millones de euros.

Más información:

<http://www.interreg-sudoe.eu/ESP>



POLÍTICAS COMUNITARIAS

> Agenda digital 2020

La Comisión Europea ha aprobado la Agenda Digital para Europa, un plan para fomentar la economía relacionada con las TIC hasta 2020. Señala que la economía digital europea está ganando fuerza y alcanzando a todos los sectores de la economía y todos los ámbitos de nuestras vidas. Y las tecnologías de la información y la comunicación han aportado la mitad del crecimiento de la productividad que ha conseguido Europa en el curso de los últimos quince años.

El valor añadido del sector de las TIC en la economía europea se sitúa en el 4,8% del PIB y representa el 25 % de la inversión privada en I+D.

La Agenda tiene siete objetivos prioritarios: Mercado único digital, Interoperabilidad, Seguridad y confianza en Internet, Banda ancha, I+D, Formación en habilidades digitales e inclusión en Internet de todas las capas sociales y aplicación de las TIC a nuevos retos como el cambio climático y al envejecimiento de la población.

Más información:

http://ec.europa.eu/information_society/digital-agenda/index_en.htm

http://ec.europa.eu/information_society/newsroom/cf/itemdetail.cfm?item_id=5789

> Retos y oportunidades para la industria europea

El documento de base para la nueva política industrial en el contexto de Europa 2020 elaborado desde la Comisión Europea analiza los motores y barreras para la competitividad industrial europea, previamente a la elaboración de una Comunicación el presente año.

Los principales elementos clave para el futuro de la mayoría de los sectores se centran en las oportunidades existentes en los mercados internacionales, el aprovechamiento de la tecnología y de la innovación, en particular las nuevas tecnologías y las TIC, la necesidad de adecuación de las cualificaciones profesionales, la mejora de la gestión y el acceso a la financiación, el papel creciente de los servicios a la producción, entre otros elementos.

Más información:

http://ec.europa.eu/enterprise/policies/industrial-competitiveness/economic-crisis/files/eu_manufacturing_challenges_and_opportunities_en.pdf



> La política de competencia

El informe sobre la política de competencia de la Comisión Europea 2009 describe el desarrollo y aplicación de los instrumentos de la política de competencia, es decir, las normas relativas a las ayudas estatales, a la prevención de las prácticas restrictivas de la competencia y a las concentraciones y su aplicación en determinados sectores.

El Informe presta especial atención a la evaluación de la Comisión Europea de las medidas nacionales adoptadas como respuesta a la crisis económica y financiera, tanto si se trata de medidas nacionales como de medidas destinadas a empresas concretas del sector financiero.

Más información:

http://ec.europa.eu/competition/publications/annual_report/2009/es.pdf



e-BIBLIOTECA

> Educación y formación 2010

Este informe aborda los progresos realizados en pos de los objetivos acordados en materia del programa educación y formación 2010. La creación de un «triángulo del conocimiento» eficaz constituido por la educación, la investigación y la innovación y el apoyo para mejorar las competencias de todos los ciudadanos son esenciales para el crecimiento y el empleo, así como para la equidad y la inclusión social. La recesión económica hace que estos desafíos a largo plazo sean aún más acuciantes.

Más que nunca, la competitividad de Europa en el mercado mundial depende de sus competencias y de su capacidad de innovación, así como de una transición rápida a una economía basada en el conocimiento y con reducidas emisiones de carbono.

Es preciso reforzar la función de la educación y la formación como base del triángulo del conocimiento. La innovación y el crecimiento seguirán siendo insuficientes sin una amplia base de conocimientos, aptitudes y competencias que estimule el talento y la creatividad desde la infancia y se actualice en la edad adulta.

Y el aprendizaje permanente y la movilidad que propician un sistema de educación y formación de gran calidad son indispensables para que todas las personas puedan adquirir las competencias necesarias no sólo para el mercado laboral, sino también para la integración social y la ciudadanía activa.

Más información:

<http://eur-lex.europa.eu/LexUriServ/LexUriServ.do?uri=OJ:C:2010:117:0001:0007:ES:PDF>

> Igualdad de trato entre mujeres y hombres

Esta publicación presenta la jurisprudencia del Tribunal Europeo de Justicia sobre la igualdad de trato entre mujeres y hombres y la lucha contra la discriminación desde 1971.

Narra los hechos básicos de cada caso y las cuestiones que el Tribunal de Justicia y su veredicto final. La primera parte de la publicación está dedicada a la igualdad de trato entre hombres y mujeres, mientras que la segunda se centra en la lucha contra la discriminación.

Más información:

<http://ec.europa.eu/social/main.jsp?catId=738&langId=en&pubId=538&type=2&furtherPubs=no>



> Mercado del transporte ferroviario: situación y perspectivas

El crecimiento del transporte ferroviario internacional y las perspectivas favorables se derivan de la apertura del mercado ferroviario, la mejora de la interoperabilidad y el desarrollo de la infraestructura ferroviaria.

En el informe se examina tanto el transporte de mercancías como de personas y las características y perspectivas de los mismos, así como las barreras al desarrollo de la actividad.

Más información:

http://ec.europa.eu/transport/rail/studies/doc/2010_03_situation_and_perspectives_of_the_rail_market.pdf



INDICADORES

> Ingresos tributarios en los países de la Unión Europea

El documento de Eurostat señala que en 2008, los ingresos tributarios (incluidas las cotizaciones sociales) de la UE-27 disminuyeron al 40,5% del PIB, con un retroceso de cuatro décimas porcentuales respecto al año precedente. Este ratio alcanza los mayores índices en Dinamarca (49%), Suecia (48%), Bélgica (47%) y Francia (46%).

En el conjunto de los Estados miembro se distribuye en tres grandes grupos: cotizaciones sociales (34%), impuestos a la producción y la importación (33%) e impuestos sobre la renta, consumo,...

Más información:

http://epp.eurostat.ec.europa.eu/cache/ITY_OFFPUB/KS-SF-10-023/EN/KS-SF-10-023-EN.PDF

> Distribución territorial de la industria en Gipuzkoa

La distribución territorial de la industria en Gipuzkoa refleja un equilibrio en su presencia a lo largo de las diferentes comarcas. Así, según los datos de Eustat correspondientes a 2008, el 30% del valor añadido industrial se genera en Donostialdea, en tanto que Goierri aporta el 18% y Alto Deba el 17%. En las restantes comarcas la contribución al conjunto del territorio es menor: Urola Costa (12%), Tolosaldea (9%), Bajo Deba (9%) y Bajo Bidasoa (5%).

Con relación a su dimensión demográfica, las comarcas más industrializadas son Alto Deba y Goierri, en tanto que Bajo Bidasoa y Donostialdea destacan por la menor relevancia comparativa de su tejido industrial.

Más información:

http://www.eustat.es/elementos/ele0006000/ti_Alava_y_Bizkaia_presentan_una_industria_territorialmente_muy_concentrada_en_torno_a_su_capital/tema_112/tipo_1/not0006084_c.html